



EDITO...

En août 1999, Hachette lance la première collection de miniatures vendue chez les marchands de journaux... Ce nouveau concept, associant un fascicule à une miniature, rencontre un tel succès que très vite, d'autres éditeurs vont surfer, avec plus ou moins de succès, sur cette déferlante. Tous les thèmes imaginables sont, tour à tour, proposés aux collectionneurs à des échelles allant du 1/87ème au 1/18ème. Les collections sont généralement précédées de diffusions limitées, sous forme de tests, dans certaines villes ou régions.

Avec ces collections-presse, les passionnés peuvent se lancer dans des collections à des prix «abordables». Les boutiques spécialisées quant à elles voient arriver de nouveaux clients qui ont d'abord été attirés par les collections vendues chez les marchands de journaux. Tout le monde semble donc y trouver son compte...

Si les collections-presse rencontrent un vif succès, cela ne signifie pas qu'elles sont exemptes de critiques. Les collectionneurs «chevronnés» leur reprochent des miniatures moins bien finies et réalisées avec des matériaux moins purs. Avec le temps, certaines miniatures souffriraient de problèmes de corrosion ou de déformation...

Enfin, les collections-presse ayant complètement envahi les étals des kiosques, qu'il s'agisse de miniatures, de figurines, de maquettes à monter...ou de DVD, les dépositaires limitent l'emprise de ces collections qu'il est parfois difficile de trouver et ce d'autant plus que les distributeurs eux-mêmes limitent les quantités mises en vente. Des habitudes propres à inciter certains à revendre bien plus chères des miniatures quelques semaines seulement après leur retrait des kiosques.

Quoi qu'il en soit, les collections-presse continuent à séduire et le succès semble toujours au rendez-vous ; au travers ce 13^{ème} Milinfo-spécial, nous vous proposons aujourd'hui de découvrir la collection de l'éditeur Altaya, consacrée aux hélicoptères de combat.

Bonne lecture et... bon plaisir !

Christophe Loeuillet



Collection HELICOPTÈRES DE COMBAT

Altaya

LES HELICOPTÈRES DE COMBAT AU 1/72

À la mi-janvier, l'éditeur Altaya a lancé une nouvelle collection-presse consacrée aux hélicoptères de combat les plus spectaculaires de l'histoire militaire. À chaque numéro, vendu chez les marchands de journaux ou par abonnement, le collectionneur se voit proposer une reproduction d'hélicoptère au 1/72 associée à un fascicule complet, comprenant des informations précises sur les hélicoptères de combat et leur emploi sur le terrain et dans les missions les plus variées. Ces fascicules sont supervisés par des spécialistes reconnus de l'histoire et des technologies militaires.

Chaque hélicoptère au 1/72 est reproduit en plastique et métal injecté. Dans ses documents de lancement, l'éditeur affirme sa volonté d'offrir des miniatures d'une grande qualité, reproduites dans les moindres, avec décorations, camouflage et armements fidèles aux modèles originaux.

Entre autres informations, le fascicule permet de partir à la découverte de l'hélicoptère reproduit, celui-ci étant présenté dans les moindres détails grâce à des informations sur le modèle réel ainsi qu'à des photographies historiques et des illustrations. Douze pages, c'est sans doute peu pour répondre complètement à l'attente des passionnés les plus exigeants mais avec un prix de vente fixé à 13,99 €, on ne peut demander à l'éditeur de proposer une miniature correctement finie et un fascicule encyclopédique.

Comme toujours, il faut trouver un juste milieu, un bon équilibre, entre les attentes de chacun... c'est ce qui fait au final le succès ou l'échec d'une telle collection !

Suite page 2...





AEROSPATIALE AS332 SUPER PUMA (FRANCE)
Utilisé comme appareil de transport par le 1^{er} régiment d'hélicoptères de combat de l'Armée de terre française en 2005

Infos pratiques...

Pour le lancement en France de cette collection dédiée aux hélicoptères de combat, Altaya se devait de commencer par un hélicoptère français ; le Super-Puma nous semble un excellent choix. Les documents publicitaires montrent aussi le Tigre UHT d'Eurocopter, le Westland Lynx ou encore le Super Frelon aux couleurs de l'aéronavale. Pour ce qui est des autres nations, les incontournables Black Hawk, Super Cobra, Bell UH-1, Apache, Mangusta... seront bien entendu au rendez-vous.

Après le Super Puma, le n° 2 proposera un AH-64A Apache et le n° 3 l'hélicoptère russe Kamov KA-50 Hokum.

Côté prix, le 1^{er} numéro est proposé au prix de lancement de 2,99 €, le 2^{ème} numéro sera vendu 7,99 € et les numéros suivants : de 13, 99 €.

Pour en savoir plus :

www.altaya.fr et helicopteres.altaya.fr

Abonnez-vous et recevez ces magnifiques cadeaux

RECONSTITUEZ LE SCENE DE LA BASE DE KHE SANH A L'ECHELLE 1/72



Abonnement...

Comme c'est le cas pour chaque nouvelle collection, le collectionneur qui fait le choix de s'abonner, afin de recevoir les numéros directement chez lui, aura droit à des cadeaux. Ceux-ci permettront, au fil des envois, de reconstituer l'attaque de la base américaine KHE SANH par les forces nord-vietnamiennes. Ce diorama au 1/72^{ème} sera constitué d'une reproduction topographique de la base de KHE SANH (4^{ème} envoi), de figurines de Marines et d'éléments de décor. (7^{ème} envoi) et d'un hélicoptère Chinook (10^{ème} envoi).

Cadeau supplémentaire pour les abonnés : un casque militaire de pilote d'hélicoptères à l'échelle 1/2 contre 1,70€ supplémentaire par numéro, à partir du numéro 4.

milinfo.over-blog.com

Christophe Loeuillet ☎ : 0632892622 / chL_milinfo@orange.fr



après l'intégration d'Aérospatiale au sein du différenciation hélicoptère Puma pour les

Cougar pour les versions militaires.

L'appareil reproduit pour cette collection appartient au 1^{er} Régiment d'Hélicoptères de Combat de l'armée de terre basé à Phalsbourg. Comme beaucoup d'hélicoptères de l'armée française, il arbore le camouflage 3 tons Centre-Europe. Cette livrée camouflée est correctement appliquée et les principaux marquages sont à leur place. La miniature est réalisée en métal (fuselage) et en plastique injecté (pièces annexes et accessoires). Le rotor de queue, en une seule pièce, est à poser. Il en va de même du rotor principal qui lui est en quatre pièces à monter. Nous vous suggérons de solidariser ces pièces en les collant (sans bloquer la rotation !) afin de maintenir l'ensemble. Au titre des reproches, on nous a signalé sur certains Super Puma, des joints mal ajustés et trop visibles, au niveau de la queue par exemple. La miniature que nous avons « examinée » ne souffre pas e ce défaut (?).

La fascicule quant à lui est de la même veine que ceux déjà vus dans les autres collections militaires Altaya : Panzer, Chars de combat, Blindés de combat... Dommage peut être que les photos qui illustrent l'article sur le Super Puma ne soient pas celles de l'appareil reproduit.

Si tel avait été le cas, il aurait facile de constater que l'appareil à l'échelle 1, immatriculé CZX, est un Cougar AS-532UL Horizon* (Hélicoptère d'Observation et Radar d'Investigation de Zone) avec, derrière le fuselage, le radar d'observation du champ de bataille permettant le renseignement opérationnel, des habitacles de train d'atterrissage plus gros, des capteurs supplémentaires et le ventre peint en blanc... et non pas un Super Puma standard comme le modèle proposé par Altaya. C'est d'autant plus regrettable qu'il aurait été très facile de choisir une immatriculation correspondant au modèle reproduit...

Ces quelques remarques étant faites, il nous semble que cette collection lancée par Altaya à la mi-janvier devrait permettre aux collectionneurs de compléter leur parc de voilures tournantes, avec des miniatures au rapport/qualité prix correct car n'oublions pas qu'un hélicoptère n'est pas des plus simples à reproduire. Nous attendons les autres numéros avec impatience !

*photos du Cougar Horizon «Porthos» : www.helicopassion.com/fr/01/dax06-04.htm

